
В декабре уже отпраздновали свои “круглые” 
юбилеи:

Грицай Владимир Петрович, 
декан МТФ
Цаплина Тамара Семеновна, 
асист. каф. МЧМ

 Косинский Владимир 
Владимирович,

 доц. каф. ОМТ
Дуплий Анна Андреевна, 
уборщица 
Козырь Яков Петрович, 
вед.спец. ФБМЕ 
Терехова Наталья Ивановна, 
методист в/к НМВ

Администрация и профсоюзный комитет ЗГИА 
желают всем вам счастья, радости, тепла и 
внимания ваших близких.

Пусть будут праздничными ваши будни, пусть 
всегда в душе искрятся хрустальными брызгами 
яркие желания, светлые мечты. И пусть они 
исполняются!

Ми  бажаємо щастя вам...

Íîâûé ãîä ïóñòü ïîìîæåò ñäðóæèòüñÿ...
Мы весь год незаметно летели
Вокруг Солнца (который уж раз!)
Нам зимой пели песни метели,
Дождь осенний бубнил свой рассказ.
Мы несемся, друзья, во Вселенной
Среди звезд и далеких миров,
Всем желаю свершить непременно
Сто облетов с оценкой: Здоров.
Всем народам желаю я мира.
Все народы - большая семья.
Мира - дому и мира - квартирам.
Мир всем нужен, как воздух, друзья.
Пусть наш век будет праведным веком,
Пусть богатый - не станет скупым.
Оставайтесь всегда Человеком,
Помогающим бедным, больным.
Пусть земля, словно в вальсе, кружится
Среди звезд и далеких миров.
Новый год пусть поможет сдружиться.
Пусть всегда нами правит любовь.

Семен ЛОЙКО, 
член Философского клуба ЗГИА

З Новим роком вас вітаю!
Щастя й радості бажаю! 
Я вам зичу досягти, 
Позахмарної мети! 
В банку доброго рахунку. 
Ніде в справах 
прорахунку. 
В особистому житті — 
Завжди буть на висоті! 

Наталка ЛЯХ, гр. ОТ-06-1д: 
“Останнім часом забігати в редакцію вдавалося нечасто. 
Усе ж таки вчитися “на відмінно” — зовсім не просто. 
Але під Новий рік дуже хотілося привітати всіх друзів, 
викладачів. Хочу подарувати вам на щастя вірш Сергія 
Черепа “Новорічні побажання”:

І в коханні Вам віддачі, 
Дай-но, Боже, всім удачі! 
Зустріч радість хай дарує. 
Кожен хай тепло відчує. 
В сніжний вечір
                          новорічний, 
В бій годинника північний, 
З вами келих підіймаю - 
З Новим Роком всіх вітаю!!

ИСТОРИЯ     РАЗВИТИЯ
санитарно - эпидемиологической службы Ленинского района 

“Чтобы хорошо понять настоящее
и уверенно идти в будущее,

надо отлично знать прошлое”
С началом строительства 15 марта 1927 года Днепрогэса возникла 

необходимость в систематической санитарно-противоэпидемической работе 
среди днепростроевцев.  Именно с этого периода и отсчитывает свою историю 
СЭС Ленинского района.

О том, как все было рассказывает главный государственный санитарный врач 
Ленинского района В. А. Литвиненко.

Для этих целей в декабре 1927 г. был организован медико-санитарный отдел (МСО) 
при управлении Днепростроя, который возглавлял Троицкий Николай Васильевич. 
При медико-санитарном отделе организовано санбюро, которое возглавлял 
старший санитарный врач Триодин Петр Николаевич. Штат санбюро состоял из 
2-х санитарных врачей, 1-го медстатистика, 2 дезинструктора, 12 дезинфекторов. В 
подчинении санбюро находился прививочный отряд возглавляемый эпидемиологом 
Бродской Елизаветой Борисовной и санитарно-бактериологическая лаборатория.

В 1930 году медико-санитарный отдел строительства был реорганизован в 
медико-санитарное управление Днепростроя Минздрава УССР. В 1931 году отдел 
санитарного просвещения реорганизован в инспекцию по санитарной культуре, а в 
1932 году впервые организована ведомственная санитарная станция Днепростроя, 
в состав которой входили санитарно-противоэпидемический, дезинфекционный 
отделы, промышленная и бактериологическая лаборатории. В этот период 
работали врачи: врач-эпидемиолог Григорович О.Ф., врач коммунальной гигиены 
Якименко А.П., врачи-эпидемиологи Бирковский Ю.В., Бродская Е.Б., врач-
дезинфекционист Крикливец П.Н., врач по коммунальной гигиене Контра Т.Л., 
врач по санпросветработе Ольханицкий, медсестра санпросветорганизатор 
Маленко Г.Д. и др. медработники. В 1934 г. в связи с окончанием строительства 
Днепростроя медико-санитарное управление Днепростроя передано в систему 
горздравотдела г. Запорожья. Такая структура медучереждений существовала 
вплоть до начала Великой Отечественной войны. С I сентября 1944 года 
государственным санитарным инспектором Днепростроя была назначена  врач 
Стонога Н.И. В состав двух эпидотрядов входили врач-эпидемиологи Лайковская 
Е.С., Косарыгина Н.А., помэпидемиолога Лунина Г.Н., Красняк Н.В., медсестра-
эвакуатор Полищук С.Н., дезинфектор Брынза Е.В.  В 1945 году была организована 
санэпидстанция Ленинского района, исполняющим обязанности заведующего 
был назначен фельдшер Тищенко Г.Н. С I января 1949 года была организована 
санитарно-эпидемиологическая станция Днепростроя, главным врачом была 
назначена госсанинспектор Стонога Н.И.. Первоначально штат санэпидстанции 
Днепростроя состоял из 6 человек: врача-эпидемиолога Лайковской Е.С., пом. сан. 
врача по пром. санитарии Липсман А.В., пом. сан. врача по пищевой санитарии 
Красияк Н.В., пом. сан. врача во коммунальной санитарии Писецкой Е.Н., пом. 
эпидемиолога Лукиной Г.Н., медсестры эвакуатора Полищук С.Н., дезинфектора 
Брынза Е.В. С апреля 1952 года организовывается единая санэпидстанция, 
включающая СЭС Днепростроя и Ленинскую СЭС. Спустя несколько лет 3 
санэпидстанции города (Ленинская, Сталинская, Орджоникидзевская) сливаются 
в городскую санэпидстанцию со штатом 180 чел., главным врачом которой был 
Кикеев П.И. С 1966 по 1996 г.г. коллектив санэпидстанции Ленинского района 
возглавляла Бондарь З.П., с 1 июля 1996 г. по настоящее время санэпидстанцию 
возглавляет Литвиненко Владимир Александрович.
В 1996 г. из состава Ленинской районной санэпидстанции выделилась 
Хортицкая санэпидстанция, однако, райсанэпидстанция остается одной из 
крупнейших в области, которая выполняет большой объем профилактической 
работы, осуществляет надзор более чем за 800 объектами. На базе Ленинской 
райСЭС созданы межрайонные бактериологическая и санитарно-гигиеническая 
лаборатории, которые ежегодно выполняют 140 тысяч бактериологических и почти 
13 тысяч санитарно-гигиенических исследований. 
Большой вклад в  обеспечение санитарно-эпидемического благополучия   района 
вносят ветераны санэпидстанции: Анохина В.И., Сафонова Т.А., Хилько Е.Г., 
Блинова Г.И., Ковалёва А.И., Сергиенко A.M., Бут В.Г., Мезенок С.И.. Достойно  
продолжают дело ветеранов  санэпидслужбы молодые  кадры..
За последние 5 лет по вопросу профилактики инфекционной заболеваемости 
особое внимание уделялось выполнению национальных программ и приоритетных 
направлений деятельности санитарно-эпидемиологической служби области. Охват 
прививочной профилактикой более 95% проживающего населения позволил 
снизить уровень заболеваемости кори в 58 раз, краснухи в 8,7 раза, эпидпаратита 
в 1,5 раза. С 2000 г. в районе не регистрируется заболеваемость дифтерией. 
На протяжении последних лет заболеваемость заразной формой туберкулеза 
значительно ниже среднегородского уровня. Снижен уровень заболеваемости 
острыми кишечными инфекциями среди организованных детей более, чем на 
30%. За последние 3 года в указанных учреждениях групповая и вспышечная 
заболеваемость не регестрировалась.
Меры по профилактике паразитарных заболеваний в свете выполнения 
«Комплексной программы по профилактике энтеробиоза в Запорожской области 
на 2005-2009 годы» позволили снизить уровень заболеваемости энтеробиозом 
среди детского населения в 1,5 раза, в том числе, среди организованных детей в 1,8 
раза, учащихся школ в 1,6 раза.
Коллектив санэпидстанции постоянно работает над внедрением передовых форм 
и методов, расширением диапазона инструментальных и лабораторных методов 
исследований.



“Студгородок”
Есть такое  мнение

Простой ответ!
Каждый из нас стремится самореализоваться как личность. 

Некоторые из нас занимаются спортом, кому-то ближе искусство, 
в совершенно разных его проявлениях. Придя на первый курс, мне 
захотелось показать себя. Моим шансом стал “Дебют” — ежегодное 
мероприятие, в котором участвуют такие же студенты, как и я. К 
моему удивлению, коллектив студенческого центра принял меня 
очень радушно. Там оказались не только талантливые студенты, 
а очень разносторонние и интересные личности, которые находят 
время еще и хорошо учиться.

Прочитав в нашей газете статью “Музыкальный вопрос”, я 
была очень удивлена комментариями, брошенными в сторону 
Студенческого центра искусств “Port Arte”. Многие из вопросов, 
которые были заданы, мне кажутся просто смешными: “Почему 
аппаратура хранится в пыльном помещении с большой влажностью, 
и почему никто не следит за ее состоянием?” Интересно, каким 
образом ему удалось изучить все помещения студцентра? Где он 
раздобыл ключи? (От редакции: помещение с инструментами 
первокурсникам открыли представители Центра и распорядились 
забирать аппаратуру на сцену). И с какой целью он этим 
занимался. Ведь студент, которого интересует удачное выступление, 
будет, скорее репетировать свой номер, чем бесцельно бродить 
по студцентру в поисках несуществующих сырых и пыльных 
помещений.

Да, музыкальное сопровождение номеров,  конечно, подкачало, 
но лишь потому, что был назначен новый ди-джей, у которого есть 
и время и желание, но немного не хватает опыта работы с нашей 
аппаратурой.

Кому и с какой целью молодой человек адресовал эту статью 
— совершенно непонятно. Зато совершенно ясно, что он не прошел 
отборочный просмотр (От редакции: автор статьи не является 
участником факультетского “Дебюта” и просто присутствовал 
на репетиции). А эта статья ни что иное, как затаившаяся обида. 
Как может называть себя громким словом журналист, тот, кто 
не владеет ни темой, ни информацией. Одно лишь неграмотное 
высказывание по поводу “качественной самодеятельности “чего 
стоит. Качественными могут быть только продукты питания или 
бритвенные приборы. Что касается искусства,  — надо обладать 
элементарным вкусом, которого, как видно, у нашего “эстета”, нет. 
(Продолжение на стр. 9).

От редакции. В предыдущем выпуске газеты под этой же рубрикой была 
размещена статья-анализ ситуации, сложившейся во время репетиции 
номеров “Дебюта” одного из факультетов академии, и размышления автора 
— студента первого курса — о рок-группах и судьбах “качественной 
студенческой самодеятельности”. Ее автор пришел к заключениям и 
выводам, которые глубоко задели коллектив “Port Arte”.  Публикуем 
мнение другой стороны...

Важливу роль на шляху розбудови 
правового демократичного суспільства, який 
торує сьогодні Україна, відіграє сукупність 
духовних, суспільних, морально-етичних 
та інших ціннісних орієнтацій громадян 
держави. З огляду на це, рейтинг життєвих 
орієнтацій сучасної молоді є важливим 
показником процесу трансформаційних 
змін, які відбуваються в Україні.

14 грудня відбулося заключне, грудневе 
засідання Міського Філософського клубу 
ЗДІА, присвячене цій важливій темі. 

Обговорювалися життєві цінності студентської молоді з точки зору  культурологічного та 
філософського погляду. Доповідачами були д.філ.н., проф. (ЗНМУ) В. А. Жадько та к.ф.н., 
доц. (ЗОІППО) М. М. Мальований. Вели засідання Г. П. Макушинська та В. С. Калюжний. 
Зал був заповнений так, що яблоку нема було куда впасти. Гости сиділи на стільцах і 
столах, навіть просто стояли.

Немає сенсу надавати читачам стенограму засідання — оскільки кожен слухає та ..... 
“в меру своей испорченности” (шутка!) Треба було просто опиниться у числі присутніх 
— та скласти свою особисту думку. Але... Не підлягає сумніву, що саме наявність 
стійких ціннісних орієнтацій характеризує зрілість людини і забезпечує її стійкість і 
стабільність. Стійка структура  ціннісних орієнтацій визначає такі якості особистості 
як активність життєвої позиції, наполегливість у досягненні мети, дотримання певних 
принципів, цільність, надійність. І навпаки, суперечливість у ціннісних орієнтаціях 
зумовлює непослідовність, непередбачуваність поведінки людини,  її інфантилізм і, навіть, 
безликість! 

Ще однією важливою функцією цінностей є прогностична функція, оскільки на їх 
основі здійснюється вироблення життєвої позиції та програм життєдіяльності, створення 
образу майбутнього, перспективи розвитку особистості. Отже, цінності регулюють не 
тільки нинішній стан особи, але й майбутній її стан, вони визначають не тільки її життєві 
принципи, але й її цілі, завдання, ідеали. Цінності, виступаючи як уявлення особи про те, 
“як повинно бути”, мобілізують життєві сили і спроможність особи досягнути якоїсь мети. 
Вони є критеріями оцінки оточуючої дійсності: через систему цінностей ніби фільтрується 
вся інформація, що сприймається особою. Таким чином, цінності створюють впорядковану, 
стабільну і значиму для людини картину світу.

Добрі ініціативи. 
Змагання з арм-рестлінгу

Наприкінці осені в нашому гуртожитку пройшли змагання 
з арм-рестлінгу. Це саме той випадок, коли ініціатива не була 
покарана (як зазвичай шуткують). Студенти, які ініціювали 
змагання, виявилися в числі призерів. Це Володимир Поздняков, 
гр.. МО-04-2, кв.23/5 та Іван Трибушний, гр. МК-04, кв.23/5

Учасники замагалися в двох вагових категоріях. Участь взяли: до 
80 кг — Поздняков Володимир, гр.. МО-04-2, Карпінчик Олексій, 
гр..ЄС-05-2, та Глушко Сергій, гр.ЕК-03с. Понад 80 кг — Самодєд 
Олександр, гр..ЕС-03с, Пащєтник Сергій, гр. ЕС-05-1, Чорний 
Олександр, аспірант, 26/1. Уболівальники активно підтримували 
борців. Сподіваємось, ця ініціатива стане традиційною.  

Злата Бейдик

Настоящий зимний праздник, надежду и любовь, веру в 
исполнение мечты подарили маленьким обитателям детского 
отделения областной психиатрической лечебницы факультеты 
ФЭЭ и ФИТ.

…Когда праздник завершился, девочки дружно обступили 
Снегурочку (Юлю Баранец) и стали целовать ее. Дед Мороз 
(Костя Скрипченко) по очереди усаживал на колени  мальчишек и, 
удостоверившись в их хорошем поведении, торжественно вручал 
подарки. Во дворе гостей поджидали олени, а детские носики, тем 
временем, уткнулись  в яркие пакеты с фруктами и сластями.

Пришло время вручить подарки и взрослым. Упаковки 
нейровитана, аромалампы, дидактическая литература для 
специалистов, книги, пазлы, конструкторы, гуашь, бумага, игрушки 
и многое другое обрадовало сотрудников детского отделения 
Областной психиатрической больницы не меньше, чем детей. 
Очень постарался в этом году Дед Мороз!

Рассказывает Дамир Валеев: « Я даже не ожидал, что можно 
устроить такой праздник! Мне очень хотелось поехать и я нисколько 
не жалею об этом»…

Конечно, такой праздник — результат чуткости и гуманности 
наших студентов и сотрудников, которые собрали денежные  и 
материальные средства, результат большого и благородного труда 
студенческих сенатов ФЭЭ и ФИТ, заместителей деканов по учебно-
воспитательной работе.

Пройдут годы, вылечатся и вырастут дети. И будем надеяться, 
что они никогда не забудут добрых и щедрых сказочных  героев из 
волшебной страны Запорожская инженерная академия.

Зам. декана по УВР ФЭЭ
А. А. Кузьменко

 В последнюю минуту...


